

HEREDIANA LLEVA 20 AÑOS "TAXIANDO" Y HASTA LA H

LA "MARÍA" MÁS

◆ **SILVIA COTO R**
silvia.coto@lateja.co.cr

Doña María Elena Mata Ajón dice toda orgullosa que ella y su "maría" son las más "viejitas" de taxis Guaria.

Tampoco es para tanto porque esta vecina de San Francisco de Dos Ríos solo tiene 56 años de edad y de esos ha dedicado dos décadas a ganarse el pan en la "fuerza roja". Nos contó que ella fue la primera mujer que llegó a la cooperativa.

Decidió entrarle a la "taxiada" cuando quebró el abastecedor que tenía y ella debía velar por sus tres hijos.

"Soy una de las primeras que se metió en este gremio y hasta la fecha he sido muy feliz. Este oficio me ha dado grandes alegrías", asegura la dueña de la placa TSJ 2468.

Claro, tiene una parte muy sacrificada, pero ella no afloja.

"Es un época en la que recibimos más platica, sí, pero este año ha estado duro, en los momentos de fiesta para nosotros todo es siempre a la carrera, dar el regalito y salir a buscar clientes, hay que dejar a la familia", detalló.

A los de la "fuerza roja" no les llega aguinaldo, más bien en los días cercanos a Navidad deben sacar más plata para chinear el carrito y tenerlo como manda Dios.

"Nos toca pagar marchamo, Riteve, cambio de aceite pero es nuestro machetico de trabajo", nos aseguró.

Eso sí, asegura que le ha ido muy bien porque los colegas siempre la han respetado muchí-



Arregla el taxi solita y lo revisa todos los días. GRACIELA SOLÍS LT

simo e, incluso, la cuidan.

Para doña María su mejor regalo de Navidad sería volver a abrazar a uno de sus hijos que está en la "Yunái" y al que no ve desde hace cinco años. También quiere pegarle un besote a su nietico de tan solo un año y ocho meses. No ha podido hacerlo porque hasta el momento a ella le han negado la visa.

En la lucha. Cuando empezó con el taxi tenía un Lada Samara, aquellos carros rusos que estuvieron de moda en Costa Rica. Ahora tiene un taxi mejor y mucha clientela.

"Me encanta servirle a mis clientes y ellos le toman cariño y confianza a una por ser mujer y

■ **SU "NAVE"**

MODERNÍSIMO



Doña María Elena se ha modernizado y hasta acepta tarjetas para pagarle.

porque, además, manejamos muy bien", recalcó.

El ser buena gente y cuidadosa, no la ha alejado de los peligros.

"Me han asaltado dos veces. La más fea fue hace diez años, cuando tres tipos se me montaron por la iglesia de La Merced, me llevaron hasta Guanacaste, me golpearon, me dejaron tirada y se robaron mis pertenencias y el taxi", recordó.

Es por esos sustos que sus hijos le han pedido varias veces que deje ese trabajo y ponga un negocio, pero nel pastel, asegura que seguirá con su carrito rojo.



Así era el carro de doña María cuando empezó. INTERNET.



A VISTO BIEN FEA

S VIEJITA

PROTEGIDA



Tres rosarios y la Medalla Milagrosa protegen a esta mamá ejemplar.

ACOMPANADA



En el taxi anda siempre un peluche y más de una vez le ha tocado regalarlo.

Ese gusto por la manejada es el que le permite empezar el día con ganas aunque comienza su jornada (de siete días) las 3 de la mañana y la termina doce horas después.

Cuando se le daña el "machetico", ella misma lo arregla. Ya si ve que no puede hacerle un buen "MacGyver" llama al mecánico.

Algo que le aburre mucho son las presas (como a todos), pero tiene una me-

dicina muy efectiva: se llena de paciencia.

"Hace veinte años había muy pocos carros. Ahora uno tiene que ver cómo hace para agarrar una buena ruta y no cobrarle muy caro al cliente", dijo.

Piensa así porque es honesta, una de las cualidades que, dice, deben tener los que bretean en la "fuerza roja".

Además, deben ser cortesés y sinceros.



Doña María Elena tiene 20 años en la "fuerza roja".

GRACIELA SOLÍS